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三信家商 107學年度第一學期期初校務會議 
暨八、九月份教職員工朝會 

時間：107.08.31(五) 07:40 a.m. 

地點：行政七樓講堂 

主席：林 岑 校長 

記錄：蘇育賢 

出席人員:(詳如簽到表) 

壹、 主席致詞: 無。 

貳、確認上次會議紀錄: 無。 

叁、上次會議決議事項執行情形: 無。 

肆、業務報告: 各處室主任報告，詳如附件會議資料。 

伍、綜合討論： 

    林淑玲老師： 

    有關於回聘與教評會選單。首先聘書接受聘約前需經過教評會初聘、

續聘及長期聘任審查。我沒有接到續聘審查的會議。還有聘約我去年

拿的是兩年聘，前年與之前也是兩年聘，突然改成一年了，是否有所

說明。 

陳明森主任： 

關於教評會審查聘書我們會安排。今日聘書先全部收回。關於都是發

一年一聘，因為學校相關法規檢討，包括聘書相關內容於正常程序來

完成，因此今年都發一年一聘，以後則按照重新調整過的聘約與規定

來核發。 

林淑玲老師： 

關於薪水人事室說以後八月薪水九月發，九月薪水十月發，請問是根

據哪條法律？在三信多年，從來沒有薪水下個月發。 

林  岑校長： 

關於薪水延後發，經過向教育局口頭詢問，那是學校行政作業，依學

校規定。學校在變革當中，制度在調整。之前在聘人過程，薪水發了，
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卻很難追回，浪費很多行政作業。因此做此決定，並有配套措施。若

因此改變而有人有經濟上困難，我們允許借用預支。關於聘書，以前

沒有在開教評會審查續聘，但一切是適法性，這也是我一直要求期許。

今年薪水我初步決定照發，來年等教評委員審查續聘不續聘，並且日

期要提早。 

陳明森主任： 

明年教評會關於續聘不續聘，我們會在四、五月就召開，作業提前。

今日專任老師聘書全部回收，而職員工聘書因沒有爭議，就請交回回

條。 

潘隆志老師： 

聘書是重大事情，薪水也是非常重要的事情。重要事情要改變要經過

校務會議來做討論。若經過校務會議討論取得共識，就不會有爭議。

這也是為學校的安定與發展。學校需要安定與和諧。很多事情經過法

定程序就不會有爭議，這也是教師會的立場。 

陳明森主任： 

潘會長說的也是我們朝向的目標。在很多法規還未完成之前，我們還

是延續過去模式運作。改變的過程中，請各位老師理性地面對這些問

題，並且我們多做溝通。 

陸、提案討論：無。 

柒、臨時動議：無。 

捌、列席指導：無。 

玖、主席結論: 林 岑校長 

    有些事情要跟同仁做報告。暑假新聞事件帶來的衝擊，當事人自

己沒有責任嗎？當事人沒有想自己有無犯錯，而是拿別人的犯錯和與

事實不符的事件來當自己談判的籌碼與武器。而這武器傷害的除了當

事人的名譽、學校的聲譽，同時也是學校教職員工千百人生存的地方。 

這樣安心嗎？ 

    所有的改變與措施就是為了生源。招生如好，所有事都不會發生。

我們有如七年抗戰，每年如溜滑梯國中學生減少。今年感謝大家努力，
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高雄少一千多國中畢業生，但三信新生數卻止跌，這是個喜訊。若沒

有新聞事件，是否我們還能逆勢成長？學生數超過三千人的學校，全

國只有 38 間，我們是其一。我們追上立志，下個目標是樹德。我們不

能妄自菲薄，告訴自己一定要做。 

    在關鍵時期，我們要探討生源在哪裡。我們有產學班，今年增加

國軍進修班。我們有台糖與中華電信班，兩個班額滿。以前進三信要

關說，現在要卯足全力衝。我們還有高科大班、僑生班等。僑生班要

感謝董事長。成立電競班也是當機立斷，董事長全力支持。我們還有

特色專班，別的學校也努力。 

    我們是歷史悠久的學校。如何覺醒？引用孟子的話，三樂之一就

是一位教育者該享有的。如何讓天下英才來三信家商就讀，這也是領

導者該有的願景。我們擺脫老態龍鍾的體態、包袱，於轉折點雕塑成

輕巧可人的身影。用亮麗、特色、競爭力把老態龍鍾打扮成輕巧可人。

全體同仁要盡早覺醒。不努力，生源減少就受影響。再來，我們英才

在哪裡？加速教學效能與行政效能。行政部門掌握生源脈動，配合產

業需求，跟教學現場建立連結策略。行政部門要有毅力與執行力。 

    生源在哪裡？在生計裡。生計在哪裡？在全體教職員工。學校面

臨各種改革，唯有上下一心，戮力為己，全力以赴。教師會也給我們

建議，適法性、合法性、守法性。一步一步改革工程。在開學之初，

我們也展開招生工作，再創造很多特色。請各位同仁記住，不要再用

以前的經驗與習慣來決定現在的經營環境。重點是上下一心，戮力為

己，全力以赴。請大家謹言慎行，相信學校。 

拾、散會。                          批示： 
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【辦理項目】 
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【圖片說明】工作報告-陳嘉鴻主任 【圖片說明】工作報告-謝政達主任 
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【辦理項目】 

107 學年度第一學期期初校務會議 

  

【圖片說明】工作報告-王美雅主任 【圖片說明】工作報告-陳劍華主任 
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【辦理項目】 

107 學年度第一學期期初校務會議 

  

【圖片說明】工作報告-張美瑛主任 【圖片說明】工作報告-林宥儒主任 
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107 學年度第一學期期初校務會議 

【辦理項目】 

107 學年度第一學期期初校務會議 

  

【圖片說明】工作報告-王培峻主任 【圖片說明】工作報告-郭芳妙主任 
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【辦理項目】 

107 學年度第一學期期初校務會議 

  

【圖片說明】工作報告-馬建山主任教官 【圖片說明】工作報告- 陳明森主任 
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【辦理項目】 

107 學年度第一學期期初校務會議 

  

【圖片說明】綜合討論-林淑玲老師 【圖片說明】主席結論-林 岑校長 
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簽到表 
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